

POR CATÓLICOS Y POR HIDALGOS

PUERTO EN LA TEMPESTAD

DESTINO PROVIDENCIAL DE ESPAÑA

La Tribuna, de Roma, dice que las garantías de que goza la Santa Sede serán absolutamente respetadas, incluso el secreto de los servicios postales y telegráficos.

Guardias y defensores de su sacra Persona, de su altísima dignidad, de su misión inefable y de su espiritual realza.

Desgraciadamente no es absurdo, ni aun arbitrario, ocurrir en el lamentable supuesto de que el Sumo Pontífice se viese obligado a salir de la Ciudad Eterna.

Descaída la hipótesis, absurda, de que el Papa pueda abandonar a Europa, más comprometida e insegura aún que Italia, las islas, como Corfú, de que en alguna ocasión se ha hablado, en guerra ó en peligro inminente y casi en el teatro de ella.

La Asamblea Agraria de Palencia

SINDICATOS FEDERADOS: 99
NÚMERO DE SOCIOS: MÁS DE 30.000
EL OBISPO PRESIDE LA ASAMBLEA

Se acordaron las siguientes conclusiones: 1.ª Elevar una exposición al Gobierno en solicitud de que se conceda a los Sindicatos los fondos resultantes de la liquidación de Pósitos.

Se acordaron las siguientes conclusiones: 1.ª Elevar una exposición al Gobierno en solicitud de que se conceda a los Sindicatos los fondos resultantes de la liquidación de Pósitos.

UN PELIGRO

PROTESTA LA SANTA SEDE?

M. Carrere telegrafía de Roma a La Temps que corre un rumor en los medios católicos de Roma, según el cual Su Santidad Benedicto XV tiene preparado cierto documento, que aparecerá no bien sea declarada la guerra por Italia á Austria, y viceversa.

UN PELIGRO

PROTESTA LA SANTA SEDE?

M. Carrere telegrafía de Roma a La Temps que corre un rumor en los medios católicos de Roma, según el cual Su Santidad Benedicto XV tiene preparado cierto documento, que aparecerá no bien sea declarada la guerra por Italia á Austria, y viceversa.

LUCHAS EN LA FRONTERA ITALO-AUSTRIACA

Combate naval en el Adriático

UN DESTROYER ITALIANO

Y UN ACORAZADO RUSO, HUNDIDOS

AVANCE DE LOS AUSTRO-ALEMANES EN PRZEMYSL

La lucha entre Austria é Italia no ha alcanzado todavía grandes proporciones, pero menudean los combates. Los informes oficiales austriacos dan cuenta del bombardeo de la costa italiana entre Venecia y Barletta, realizado por la flota austriaca, que ha logrado éxitos sobre varios puntos de importancia militar.

Confiesan los ingleses que al Este de Ypres han perdido varias trincheras, que sólo en parte han logrado recuperar. Acerca de la lucha en estas regiones afirma el parte alemán que en la región de Ypres han hecho nuevos progresos y han rechazado á impedido los ataques de sus contrarios al Sur de Armentières, entre Neuve Chapelle y Givenchy, al Norte de Lorette y cerca de Neuville.

The Times y Daily Mail, citando sobre todo, avisan en su campaña de censuras al Gobierno inglés, y sobre todo, á los ministros de Guerra y Marina. Daily Mail, en sus últimos números, publica serenos artículos feroz de ellos los publicamos hoy, combatiendo á lord Kitchener, á quien recrimina sus fracasos en el Transvaal.

TURCOS CONTRA ALIADOS

El parte francés de la tarde última se reduce á contar que fueron rechazados varios ataques alemanes en la carretera de Langemark á Ypres y al Norte de Ablain y de Neuville.

AUSTRIA Y ALEMANIA CONTRA RUSIA

En la región de Chavilí nuestras tropas ocupan en una considerable extensión la línea de los ríos Vindava, Venta y Donbissa. En el curso inferior del Deubissa nuestro frente progresa considerablemente hacia el Oeste.

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO Comunicado oficial austriaco.

Los combates en el frente de la Galitzia continúan. Las tropas rusas que se mantenían en la orilla occidental del San hasta Sienawa, fueron rechazadas al otro lado del río.

SERVICIO TELEGRAFICO Comunicado oficial italiano.

En la frontera de Carniola la Artillería austriaca rompió el fuego el día 23, á las diez y nueve, contra nuestras posiciones, las que contestaron con energía.

ITALIA CONTRA AUSTRIA

En la frontera de Carniola la Artillería austriaca rompió el fuego el día 23, á las diez y nueve, contra nuestras posiciones, las que contestaron con energía.

Ancona ha sido bombardeado por el grueso de la flota austriaca, causando importantes daños. Dos vapores fueron echados a pique. También fué deteriorado un edificio del Astillero, que se encontraba en construcción.

Bombardeo de la costa italiana.

Después de la declaración de guerra, nuestra flota ha empezado su acción contra la costa Este italiana entre Venecia y Barletta, disparando con éxito sobre gran número de puntos de importancia militar.

Al mismo tiempo, nuestros aeroplanos arrojaron bombas, que causaron muchos desperfectos materiales y originaron incendios, sobre el hangar de globos de Cavara, sobre los edificios militares de Ancona y sobre el Arsenal de Venecia.

La tripulación del destroyer italiano "Turbine", se ha rendido.

NORDEICH 25 (11,20 n.) Cerca de Barletta, el destroyer italiano "Turbine" fué puesto fuera de combate, rindiéndose su tripulación, compuesta de 35 hombres, entre ellos el comandante y los oficiales.

El "Turbine" tenía 330 toneladas de desplazamiento, siendo su velocidad de 30 millas por hora. Había sido construido en Nápoles por la casa Peterson, en el año 1903. La tripulación la constituían 58 hombres.

Los jefes del Ejército italiano. EL DUQUE DE AOSTA

El Príncipe Manuel Filiberto de Saboya, duque de Aosta, mandará uno de los Ejércitos de tierra.

Nació en Génova el 13 de Enero de 1869, y es hijo del matrimonio de Don Amadeo (Rey fué de España) con su primera mujer, la Princesa Victoria del Pozzo de la Cisterna.

Es teniente general, jefe honorario del regimiento de Coraceros prusianos número 4, caballero gran cruz de las Ordenes de la Annunziata, del Águila Negra de Prusia y de los Serafines de Suecia, de la Jarretiera de Inglaterra y del Toisón de Oro de Austria.

El 25 de Junio de 1895 contrajo matrimonio en Kingston (Inglaterra) con la Princesa Elena de Francia, hija de los condes de Orleans y de Montpensier, de la ex Reina Doña Amelia de Portugal, de la duquesa de Guisa y de la Infanta Doña Luísa.

Son hijos de este matrimonio los Príncipes Amadeo, duque de Apulia, de diez y siete años de edad, alumno de la Escuela militar de Nápoles, y Aimón, duque de Spoleto, de quince años, alumno de la Escuela naval.

Los hermanos del duque de Aosta son el Príncipe Víctor Manuel, conde de Turín, teniente general inspector general de Caballería, y el Príncipe Luis, duque de los Abruzzos.

EL DUQUE DE LOS ABRUZZOS

El Príncipe Luis Amadeo de Saboya, duque de los Abruzzos, comandante en jefe de la escuadra del Adriático, es también hijo de D. Amadeo de Saboya.

Nació en Madrid el día 9 de Enero de 1873, y contaba, por consiguiente, un mes cuando con sus padres salió de España. Ingresó en la Escuela Naval, y cuando tenía quince años y era guardia marina, visitó el puerto de Barcelona, durante la Exposición Universal.

Visitó después la Eritrea, colonia italiana; realizó en 1893 a 1894 un viaje alrededor del mundo, y en 1899, a bordo de la "Stella Polare" realizó una arriesgada expedición a las regiones circumpolares.

En 1906 hizo varias exploraciones en el protectorado británico del África oriental, realizando la ascensión al macizo de Ruvenzori, dando a los picos más culminantes los nombres de Víctor Manuel (4.824 metros), Margarita (5.044), Reina Alejandra (5.024) y Rey Eduardo (4.796).

Es almirante honorario de la Armada italiana, caballero gran cruz de las Ordenes de la Annunziata, de los Serafines y del Águila Negra, y doctor honorario en Derecho, de la Universidad de Harvard (Estados Unidos).

EL GENERAL CADORNA

El general Cadorna, jefe del Estado Mayor general, es hijo del célebre general del siglo pasado.

El actual general Cadorna adquirió un justo prestigio en la organización y desarrollo de la campaña de Trípoli.

Es secundado por el general Porro, que según se recordará, se negó a aceptar la cartera de Guerra en el Gabinete Salandra porque no estaba conforme con el criterio del general Cadorna sobre la organización militar.

INGLATERRA Y FRANCIA CONTRA ALEMANIA

El parte oficial francés de las tres de la tarde.

PARIS 25. La noche ha sido bastante agitada entre el mar y Arras.

En Bélgica, después de un violento bombardeo, un ataque alemán que se intentaba realizar sobre la carretera de Langemark a Ypres ha sido detenido y rechazado.

En el Norte de Abiam los alemanes han atacado dos veces y han sido también rechazados.

En esos diversos intentos el enemigo sólo ha conseguido un fracaso completo y ha sufrido enormes pérdidas.

Comunicado oficial inglés.

LONDRES 25. Hemos destruido tres baterías alemanas. Al Este de Ypres, a las tres de la madrugada, el enemigo bombardeó nuestras líneas, empleando los gases asfixian-

tes, lo que nos obligó a evacuar algunas trincheras.

El combate continúa, habiendo nosotros recuperado algunas partes de nuestra línea primitiva.

Bombardeo de Elverdingue y Bergnes.

AMSTERDAM 25. Elverdingue, pueblo situado en la línea Ypres-Fourne, a cinco kilómetros del canal de Dixmude, ha sido bombardeado tan furiosamente, que quedó casi destruido.

Créese que el ataque se realizó utilizando cañones de grueso calibre y gran alcance que bombardearon Dunkerque.

Estas mismas piezas lanzaron también gran número de proyectiles sobre la ciudad de Bergnes.

Socorros a los belgas. El Rey Alberto, condecorado.

LONDRES 25. El Comité nacional de socorros a los belgas ha celebrado sesión en la Mansion House, bajo la presidencia del lord mayor, y el Arzobispo de Cantorbéry ha declarado que en tres semanas el llamamiento del Comité ha producido la suma de más de 240.000 libras.

El Rey de Inglaterra ha concedido a los Reyes de Bélgica el grado de caballero en la Orden de San Juan de Jerusalén.

Donativo de 500.000 francos.

PARIS 25. El Consejo general del Sena inferior ha votado 400.000 francos para los departamentos franceses invadidos y 100.000 para Bélgica.

Los prisioneros de guerra hacen un periódico.

AMSTERDAM 25. En el campamento de prisioneros establecido en Thuringia (Alemania), donde hay unos 20.000 prisioneros de guerra, ha comenzado a tirarse un periódico semanal titulado "Le Journal du Champ d'Ohdruf".

Es director, y asume las responsabilidades de la publicación, el comandante del campamento.

Casi toda la redacción corre a cargo de escritores franceses que están prisioneros.

Se imprime por operarios franceses en los talleres de "El Mensajero de Thuringia".

SERVICIO RADIOELEGRÁFICO

Los alemanes siguen avanzando en Flandes.

NORDEICH 25 (11,20 n.) El Gran Cuartel general alemán dice del frente occidental, que en Flandes las tropas alemanas continuaron ayer sus ataques en dirección a Ypres, asaltando las aldeas de Flamingh, al Nordeste de Wieltje y de Dellewarier, acercándose a Hooge.

En estas luchas, 150 prisioneros y dos ametralladoras cayeron en poder de los alemanes.

Al Sur de Armentières, entre Neuve Chapelle y Givenchy, y al Norte de la aldea de Lorette, fueron rechazados sangrientamente los ataques franceses.

Cerca de Neuville, la Artillería alemana inipió con su fuego que saliesen de sus trincheras las tropas que estaban preparándose para dar un asalto.

En Combray, un aviador francés mató con una bomba a cinco e hirió a 12 paisanos franceses al salir éstos de la iglesia.

Cerca de Saint Quintin fué derribado un avión de los aliados.

3.700 bajas inglesas.

NORDEICH 25 (11,20 n.) La última lista de bajas británicas contiene los nombres de 320 suboficiales y 3.450 soldados, entre ellos 500 del "Goliath".

LA GUERRA EN EL MAR

SERVICIO TELEGRÁFICO

Veleros montenegrinos, contrabandistas.

ATENAS 25. En el Adriático, y al practicar un reconocimiento, el submarino austriaco U-2 encontró a siete barcos veleros montenegrinos, dedicados al contrabando de guerra.

El submarino consiguió, no sin dificultad, obligar a los siete veleros a hacer rumbo a un puerto austriaco, donde quedaron detenidos, siendo hechas prisioneras las tripulaciones.

SUETOS Y NOTICIAS

En el "Diario de Berlín" aparece una información suscrita por el capitán Persius, en la que éste afirma que en la lista mensual oficial de la Marina inglesa, y entre los buques al servicio de ésta, se halla el "Lusitania", cuyo comandante tiene categoría de capitán de corbeta.

Consta, además, en la lista, la siguiente nota: "A disposición del Almirantazgo, por parte de la Cunard Line, mediante una subvención anual, quedando autorizado el buque para el empleo de la bandera azul. Esta bandera fué entregada al "Lusitania" por el Almirantazgo el 23 de Agosto de 1907, con el núm. 803."

La Prensa de París inserta despachos de Grecia, en los que afirma que el presidente Gunaris estima que aquella nación debe seguir el camino marcado por Italia.

Se añade que Grecia interviendrá antes de fin de mes en favor de los aliados.

El Tratado chino-japonés ha sido firmado ayer, a las tres.

Comunican de Viena que, de acuerdo con lo dicho por el corresponsal de guerra del "Nouveau Presse", Sven Hedin, que acaba de volver del frente de la Galitzia occidental del Gran Cuartel austro-húngaro, declara con palabras entusiastas que trae una impresión imponente del frente austriaco.

Dice Sven Hedin que es tal el espíritu que domina en los 11 Estados de la gran Monarquía, que no lo olvidará en muchos años.

DICE "DAILY MAIL" TAN MALAS LAS GRANADAS COMO LOS SOLDADOS A CONFESIÓN DE PARTE...

El "Daily Mail" llegado ayer a Madrid dice en su artículo de fondo:

"Insertamos ayer en estas columnas unas cuantas amargas y desabridas verdades, que no sorprenderían seguramente a los bien informados de lo que viene ocurriendo en la guerra presente. Para nadie es un secreto, ni en la Cámara de los Comunes, ni en el Ejército, que por ser deficientes nuestros explosivos se ha derramado innecesariamente sangre inglesa en las trincheras de Flandes, mas ya va siendo hora de que el público se entere y de que la opinión pública tome cartas en el asunto.

Sin embargo, el primer efecto de nuestra insistencia sobre el trágico desacierto que se ha cometido ha consistido en un verdadero bombardeo de gran parte de la Prensa contra "Daily Mail", aunque, en honor de la verdad, las granadas de nuestros colegas son tan inofensivas como las que lord Kitchener ha procurado a nuestras tropas de Flandes. El "Daily Mail" está bien atrincherao en la verdad, y si algún día se publica el tanto por ciento de granadas defectuosas, el mundo juzgará si no nos hemos quedado cortos.

Estaría más en su punto que nuestros adversarios intentaran explicar por qué Mr. Lloyd George se permitió decir en la Cámara de los Comunes el pasado 21 de Abril: "La producción de altos explosivos ha sido organizada ahora en forma que nos libre de toda angustia y que nos habilite, por añadidura, a proveer generosamente a nuestros aliados."

No culpamos a Mr. Lloyd George, porque estamos persuadidos—la misma Prensa ministerial lo ha dicho—de que lord Kitchener ha ocultado a sus compañeros de Gabinete las repetidas quejas presentadas sobre este particular por el Estado Mayor francés.

El Ejército británico pretende combatir a Alemania en 1915 con municiones del tipo corriente en 1899, cuando la guerra boer. La escasez de municiones modernas pudo disculparse al principio de la guerra; mas hoy, al cabo de diez meses, después de las serias lecciones de la experiencia, es completamente inexcusable. Dudamos mucho de que haya un solo diputado en las oposiciones dispuesto a cooperar con el Gobierno nacional si no es bajo la condición expresa de que ese el poder limitado de lord Kitchener, que ha colocado al Ejército en la presente situación. Las oficinas de producción industrial de efectos de guerra deben ser distintas de las oficinas de reclutamiento e instrucción militar.

Una palabra antes de pasar a otro asunto.

DE MI CARTERA LA VIDA QUE PASA...

LOS ASESINOS DE LA LIBERTAD

LA DÉBACLE MEXICANA

Una noche en Fornos, el popularísimo café de los noctámbulos matritenses, conocimos al doctor Zapata, mejicano ilustre por sus prestigios y por su ciencia. Hombre de amable trato, católico ferviente y caballero, el doctor Zapata ha venido a Europa huyendo como tantos otros compatriotas suyos, de aquella República sin ventura, aislada por la revolución, ¡esa revolución que ha puesto sobre la frente de la virgen América una oprobiosa corona de infamias!

—Y no hay hipótesis—decíamos nosotros—en cuanto se ha escrito acerca de la angustiosa situación de Méjico?..

Nuestro amigo hizo un gesto de profunda amargura.

—No, señor Curro Vargas!—hubo al fin de respondernos—. ¡No solamente no se ha exagerado nada en la pintura de los males que afligen a mi pobre nación, sino que el mundo desconoce todavía la aterradora realidad de sus desdichas!.. Yo, que nunca tomé parte en las luchas de los partidos mejicanos, ni sentí la cegadora influencia de la pasión, he sido, por desgracia, testigo presencial de ese derrumbe espantoso que ha convertido a Méjico en un montón de ruinas tras de haberle inundado de sangre... El país es juguete de la anarquía; su moneda no tiene ningún valor; sus riquezas pasaron a manos extrañas; el pueblo clama pidiendo la paz, pidiendo una tregua para no morir de hambre; los templos han sido profanados y destruidos; la Justicia es un mito; el Parlamento un recuerdo, y sobre los escombros de la República deshecha, el bandijado revolucionario sigue disputándose a dentelladas las últimas piltrafas de esa nación mártir...

—¿Podría usted—interrumpimos nosotros—hacernos una sucinta historia de la revolución en Méjico?... ¡Las gentes, a veces—agregamos—se desorientan en el torbellino de la vida mundial y no archivan en la memoria el proceso eslabonado de ciertos acontecimientos cuando se desarrollan en tierras lejanas!..

—Es verdad—afirma nuestro amigo—, y siendo mi deseo complacerle y contribuir a que la opinión española se oriente bien en los asuntos de Méjico, voy a procurar hacer en síntesis la historia de la revolución en mi país. Porfirio Díaz dió la paz a Méjico, pero gobernando como un dictador. Contra él hubo de levantarse Francisco Madero, que al triunfar, fué elegido Presidente de la República. Bajo la presidencia de Madero se trató de poner en práctica la Constitución por primera vez. Debo de advertirle que la Constitución de Méjico no es ciertamente una Constitución ideal.

Se han dado quejas porque hemos censurado a lord Kitchener. Lo que nosotros hemos hecho ha sido fijar en él la responsabilidad de actos y decisiones oficiales perjudiciales a nuestro Ejército en el campo de batalla. En ningún caso podemos suscribir la doctrina de que cuando la nación lucha por su vida y los errores en el alto mando pueden conducirle a un desastre, el "interés público" demanda que neciamente engañemos todos los días al pueblo escribiendo que las cosas van como debieran ir.

Mr. Winston Churchill expresó el 27 de Noviembre en la Cámara de los Comunes el recto criterio sobre la materia:

"Por supuesto—decía—, sería un error creer que ningún ministro, ni oficina, pretendiese hacer del "interés público" en asuntos de guerra a marina un escudo contra el derecho de crítica y censura. Es una guerra, la que sostenemos, muy seria y muy formidable para que nadie pueda ser reconocido inmune. El presidente del Consejo tiene la especial confianza de la nación, y ni los lazos de partido ni la personal amistad deben impedirle hacer los cambios que la salud pública demandan."

Tratemos ahora de nuestro deficiente sistema de reclutamiento. Los daños se han corregido, en parte, últimamente, pero aún es susceptible de mejora. Pública ha sido nuestra protesta contra la invitación a los hombres de más de cuarenta años para que se inscriban; nadie debe acordarse de ellos mientras permanezcan en sus casas los jóvenes de veinte. ¿Cuánto no contribuiría a envalentonar al enemigo la presencia en filas de jefes de familia, señal de que están agotados nuestros recursos en hombres!

Y no son así los hechos, puesto que Inglaterra abunda en jóvenes que debían estar incorporados y no lo están. ¡Hay espectáculo más bochornoso que la presencia en días de mercado en los pueblos ó en las plazas de las grandes urbes de tanto ciudadano en la flor de la edad que parece ignorar que estamos en guerra con un poderoso Imperio? No es, sin embargo, la falta de patriotismo la que los detiene: son los lazos de familia, el egoísmo y, principalmente, el desconocimiento de la crítica naturaleza de la guerra, del cual no se dárán mientras no sean obligados a presentarse en la más próxima oficina de reclutamiento.

El "Daily Mail" concluye su editorial diciendo que el nuevo Gobierno nacional empiece por crear una oficina registro de los hombres que están en condiciones de servir a la Patria, primer paso para llegar al servicio militar obligatorio.

¡Familias de posición desahogada se vieron en la miseria más horrible. Al día siguiente, los desórdenes arreciaron. Representantes de los cabecillas irrumpieron violentamente en el palacio del señor Obispo y en otras casas principales, robando y destruyéndolo todo. Otro grupo de hombres, armados, asaltó la iglesia de los Padres Jesuitas, profanándola brutalmente. ¡Pero algo más horrible todavía hubo de ocurrir en la Catedral! Los revolucionarios desenterraron con sus bayonetas los restos mortales de los señores Obispos y Arzobispos muertos en la diócesis, esparciendo por el suelo aquellos despojos para ver si encontraban anillos ó piedras preciosas... Por último, encerraron en un inmundado calabozo al señor Arzobispo, y después de maltratar al venerable anciano, le exigieron 500.000 pesos, que Su Ilustrísima no pudo entregar. Y como broche unasebundo de estas vandálicas bazañas, recuerdo, no sin estremecimiento de ira y de pena, el martirio de tantas religiosas, objeto de los ultrajes más villanos, arrojadas de sus retiros conventuales y lanzadas en medio de la soldadesca como impolutas azucenas en un estercolero de lascivias!..

Nuestro interlocutor enmudece. Nosotros también guardamos silencio. ¡Y es que no hay palabras bastante duras ni apóstrofes suficientemente enérgicos para emplearlos como un látigo frente a esos asesinos de la libertad!

CAMPAÑA INSIDIOSA

LA GERMÁNIFILIA, LA FRANCÓFILIA Y LA ACTITUD DE ITALIA

Le Temps llegado ayer a Madrid dedica su artículo de fondo a demostrar que la causa de los aliados gana cada día en España innumerable adeptos, que los Imperios centrales pierden...

¡He ahí la apariencia... la falsa apariencia! La realidad es otra. La realidad es un principio de campaña para atraerse a la Península española, igual a la que se realizó con respecto a la Península italiana.

Como entonces, también ahora se comienza por el halago... ¡Hay que oír a los que tan largos han sido siempre para insultarlos y despreciarlos (recuérdese el lenguaje de los periódicos franceses y el de Caillaux, a la sazón presidente del Consejo de ministros, mientras se discutía el Tratado hispano-francés relativo a Marruecos), cómo nos adulan!

Hablan de simpatías preciosas, de buen sentido, de clarividencias, de vecindad, de puntos de contacto, de intereses comunes en el Mediterráneo y en África, de mil cosas que es última hora tendido olvidadas siempre Francia hasta ahora, el tiempo de la necesidad, de la impotencia, del dolor...

A los católicos principalmente, nos ceba el órgano oficioso del ministerio francés de Relaciones Exteriores, anzuelos cubiertos de flores, y nos maltrae y peorleña palabras del eminentísimo Cardenal Mercier y del ilustrísimo Obispo de Namur.

A nuestro juicio, pierden el tiempo Le Temps y cuantos en una forma ó en otra, directamente ó por medio de rodeos torpemente hábiles, pretenden arrebatarnos la neutralidad. Tan profundamente arraigado en la opinión española está el convencimiento de que la neutralidad nos es, no sólo conveniente, sino necesaria, vital, que consideraremos como obra de enemigos, irreductibles la de cuantos intenten separarnos de ella. El día de España no llegará hasta firmada la paz. Para entonces debemos conservar íntegras todas nuestras fuerzas militares y económicas, acrecentadas si fuese posible. Pretender que nos apartemos de este camino real de nuestro engrandecimiento, equivale a venderse y manifestar que interesa a España siendo España una nación débil, una potencia de segundo ó tercer orden... sobre todo si mientras se consigue ese fin, saca Inglaterra los hombres que por recluta voluntaria no logra reunir lord Kitchener, sin que ni aun en vista de ello, el Gobierno británico imponga el servicio militar obligatorio...

Es el fondo, esa es la objetividad que cubren las melosas parafadas de Le Temps; y esa es la respuesta de los buenos españoles.

Por lo que mira a la superficie capisosa, tampoco admite la inmensa mayoría de los hispanos que Guillermo II sea un "Emperador pirata y asesino, y Francisco José el Rey de los ahorcados", ni que Francia, ¡Rusia! ó ¡Inglaterra! luchen para... hacer feliz al mundo, y Alemania y Austria para oprimirlo y esquilmarlo. Tal afirmación deja de ser falsa para convertirse en un insulto al entendimiento de aquellos a quien se dirige. ¡No! Tan ajeno a la verdad es que Alemania pierda partidarios en nuestra península, con motivo de la decisión italiana de lanzarse a la guerra, como que precisamente la ineficaz actitud de Italia ha convertido en germanofilos a muchos aliados, y es reprobada aún entre no pocos que persisten en su vieja francofilia...

¿Cómo ha podido pensarse que una deslealtad y un echanle del tanto más cuanto, provoquen sino repugnancia y apartamiento en el país de Don Quijote?

FIESTA HISPANO-AMERICANA

El ministro de la República Argentina, doctor Marco Avellaneda, otorgó ayer con un almuerzo a distinguidas personalidades españolas y americanas, para conmemorar la fecha de la independencia de su país.

Durante la fiesta reinó la mayor fraternidad, brindándose al final por la prosperidad de España y la Argentina.

DESPUES DE LOS SUCESOS

LA SITUACION EN PORTUGAL

SERVICIO TELEGRÁFICO

Recogida de armas. BADAJOZ 25. Las noticias llegadas hoy de Portugal dicen que en todo el territorio de la República continúa siendo absoluta la tranquilidad.

Refugiados. BADAJOZ 25. En los edificios de las Legaciones de la República Argentina y del Brasil, en Lisboa, hay refugiados gran número de personalidades políticas, temerosas de ser víctimas de la persecución del Gobierno.

Chagas, dimite. LISBOA 25. El Presidente de la República ha recibido una carta del presidente del Consejo de ministros, Sr. Chagas, en la que éste expone la situación política de Portugal. Asimismo ha escrito al jefe interino del Gobierno, expresándole su esperanza de poder reanudar sus tareas dentro de un mes.

EL CORAZON DE JESUS TU REINARAS... ALEGREMOS

A principios de Marzo último fué a Roma el R. P. Mateo Crawley con objeto de poner en conocimiento de Su Santidad la gran cruzada de amor que él mismo inició hace unos años y de pedirle su apostólica bendición para todos los que han tomado y tomen parte en ella.

Apenas supo Benedicto XV el motivo de su visita, lo recibió con extraordinarias muestras de cariño, escuchó con interés el relato de las maravillas que la Consagración ha operado y opera en todo el mundo, y, después de media hora de conversación, lo despidió dándole su apostólica bendición, exhortándole a trabajar y prometiéndole ofrecer al día siguiente el Santo Sacrificio de la Misa a su intención.

No pararon ahí los testimonios de cariño del Santo Padre; unos días después el P. Mateo recibía una hermosísima carta firmada por Su Santidad Benedicto XV, cuya traducción publicaremos íntegramente.

Es la Consagración, en sentir de Su Santidad, "la obra más oportuna de nuestros tiempos".

Su realización acarreará dos grandes beneficios: el establecimiento real y positivo del reinado universal del Sagrado Corazón de Jesús, proclamado solemnemente por León XIII, y el remedio eficaz a todos los males de la sociedad contemporánea, instaurándolo todo en Nuestro Señor Jesucristo.

Pero para que la Consagración produzca estos dos beneficios, es preciso que no sea mera fórmula exterior ó acto de pasajero fervor, es preciso que vaya precedido por el conocimiento de Nuestro Señor Jesucristo, de su doctrina, de su vida, de su Pasión y de su Gloria, y que esté acompañado de un amor ardiente y duradero.

Alegremonos, pues, devotos del Sagrado Corazón; correspondamos a sus finezas renovando en nuestro pecho la llama del amor que lo inflama y trabajemos con nuevo celo todos unidos, especialmente durante el próximo mes de Junio, para levantar al Divino Corazón un trono de amor en cada hogar, en cada escuela, en cada Ayuntamiento, en cada Centro religioso, social ó político, en cada parroquia y en cada diócesis, y no paremos hasta que resuene en nuestra amada Patria un grito unánime de amor: "¡Viva el Sagrado Corazón de Jesús, Rey omnipotente de la nación española!"

F. IGNACIO DE LA CRUZ, SS. CC.

DE LA GUERRA

Ultima hora

SERVICIO TELEGRÁFICO

El parte oficial francés de las once de la noche.

PARIS 25. En el Norte de Arras nuestros ataques de hoy nos han hecho realizar importantes progresos; en el Noroeste de Angres, en el foso de Calonne, hemos tomado en el saliente una gran obra enemiga llamada "Cornailles".

En la misma región, nuestras tropas han tomado por asalto otra obra alemana fortificada muy poderosamente.

Más al Sudeste, en la carretera de Aix-Noulette a Souchez, hemos tomado en un frente de un kilómetro la totalidad de una gran trinchera, donde el enemigo resistía desde hace quince días.

En el Oeste de la misma carretera hemos progresado muy sensiblemente en el barranco de Buval, en donde la Artillería enemiga de Angres nos impidió, hasta ahora, el acceso, y donde la organización defensiva del adversario era particularmente fuerte.

Hemos ganado un poco de terreno en el Sudoeste de Souchez hacia Chateau Carliou.

En el resto del frente no se señala nada.

El nuevo Ministerio inglés.

LONDRES 25. El nuevo Ministerio se ha constituido en la siguiente forma:

Fernor ministro, Asquith; ministro sin cartera, Lansdowne; Lord-Canciller, sir Stanley Buckmaster; presidente del Consejo Privado, Crewe; Lord Garde du Sceau Privado (Justicia), Curzon; Canciller de l'Echiquier (Hacienda), McKenna; Interior, sir John Simon; Negocios Extranjeros, E. Grey; Colonias, Bona Law; Secretario de las Indias, Chamberlain; Guerra, Kitchener; ministro de Misiones de Guerra, Lloyd George; Primer lord del Almirantazgo, Balfour; Comercio, Ruzeiman; Local Government Board, Lonn; Canciller del Ducado de Lancaster, Churchill; Secretario de Irlanda, Birell; Secretario de Escocia, MacKinnon Wood; Board of Agriculture, Lelborne; Comisario de Trabajos públicos, Harcourt; Instrucción pública, Herderson; Attorney general, sir Edward Carson.

SERVICIO RADIOELEGRÁFICO

"Taubes" alemanes sobre París.

POLDHU 25 (11,20 n.) Dos taubes alemanes aparecieron ayer sobre el Nordeste de las afueras de París, arrojando seis bombas, que cayeron sobre fincas particulares, no causando daño alguno.

CASA REAL

VISITAS DE CUMPLIMIENTO

Ayer por la mañana cumplimentaron a Su Majestad el Rey el Obispo de Segovia, señor Gaudesegui; el duque de T'Serleas, que dió a S. M. las gracias por la concesión de la gran cruz de Carlos III; el duque de Tetuán, que presentó al Soberano a M. Massenet; el conde de Val-del-Aguila y otras personas.

ENTREGA DE UNIFORME

Con el aparato de ostentamiento, fué conducido ayer mañana a casa del duque de Híjar, en reconocimiento del tradicional derecho de esta casa, el uniforme que vistió Don Alfonso el día de Reyes.

Del uniforme eran portadores en una carroza de media gala dos jefes de Cuartel. La carroza llevaba la correspondiente escolta.

Recibido el uniforme por el duque de Híjar, éste accedió después al Real Palacio para dar las gracias al Soberano.

BANQUETE

En el comedor Rojo se sirvió ayer a medio día un banquete en honor de los embajadores de Austria-Hungría.

Fueron conmensales con los obsequiados. Su Majestad el Rey, las dos Reinas, los Príncipes de Furstenberg, D. Emilio Heredia, primer introductor de embajadores, los jefes palatinos y la alta servidumbre de guardia.

S. M. LA REINA

Doña Victoria, que por la mañana no concedió ninguna audiencia, dió durante la tarde un paseo por la Casa de Campo, acompañada de la duquesa de San Carlos.

A las seis se trasladó al Salón Real, para asistir a la función de cinematógrafo que se celebraba a beneficio de las Escuelas Católicas de la calle del Duque de Osma, y a la que también asistieron la Infanta Doña Isabel y otras personas de la Real familia.

UN REGALO AL REY

El Arzobispo D. Adolfo Alejandro Nónel, Presidente que fué de la República de Santo Domingo, ha enviado al Rey de España, por conducto del ministro plenipotenciario de aquel país, D. Julio M. Sestero, una artística urna de caoba y otras maderas finas, procedentes de la puerta mayor de la iglesia de San Nicolás, primer templo que los españoles levantaron en América por el año 1504, en cuyo interior, sobre un fondo de terciopelo rojo, se contienen dos ladrillos antiguos de estilo hispano-árabe-sevillano, y seis clavos que remachaban dicha puerta.

S. M. ha agradecido mucho el artístico y valioso presente.

LA VERDADERA GANGA!!

Autovóvil Mercedes, 35 H. P., a toda prueba, 5.000 pesetas. Conde de Aranda, 20.

CONSEJO DE MINISTROS

A la entrada.

A las cuatro de la tarde se reunieron ayer los ministros en Consejo.

El Sr. Dato anunció al entrar que el Consejo se prolongaría bastante, por el gran número de asuntos que iban a tratarse.

El ministro de Fomento llevaba a la reunión muchos expedientes, entre ellos el de creación de Tribunales de honor en el Cuerpo de interventores de ferrocarriles; subvención para la Junta de Obras del puerto de Avilés, y otros de carreteras y acacias.

El ministro de Hacienda, refiriéndose a la cuestión de las patatas, dijo que no había razón para que el público se alarme por la Real orden autorizando de la exportación, por cuanto no hay escasez del producto, y si sólo necesidad de organizar la cuestión del abastecimiento; hay muchas poblaciones en que las patatas sobran y otras en que faltan casi en absoluto; lo que importa es distribuir bien.

El ministro de Marina negó que fueran ciertas las versiones que han circulado acerca de supuestas disidencias surgidas entre él y el almirante Chacón.

El ministro de la Gobernación iba a dar cuenta a sus compañeros de telegramas que ha recibido de provincias, en que se trata de la cuestión de subsistencias.

El de Instrucción pública pensaba dar cuenta de una Real orden de su departamento unificando las disposiciones vigentes sobre voz y voto de los miembros de los Tribunales de examen en la enseñanza privada.

El ministro de Estado ratificó la noticia de la marcha de los embajadores de Austria, Prusia y Baviera cerca del Vaticano, asumiendo esas representaciones el ministro de España.

Añadió que, cumpliendo órdenes de nuestro embajador, un secretario de la Embajada española había sellado las puertas del palacio de Venecia, donde se alojaba el embajador austriaco.

Nada oficial sabía de declaración de guerra por parte de Alemania a Italia.

Refiriéndose a Méjico, dijo el marqués de Lema que en Veracruz la situación había mejorado notablemente, habiendo sido el día 18 libertados 13 españoles que se hallaban detenidos, a los cuales se les reintegró en la posesión de todos sus bienes, que habían sido confiscados. En cambio, la situación en la capital es cada vez peor, con grave perjuicio de los españoles y de todos los demás extranjeros allí residentes, a quienes falta hasta los más elementales medios de subsistencia.

Las comunicaciones están interrumpidas en muchos sitios.

El general Echagüe llevaba varios expedientes, entre ellos el relativo a los reos de Benagalbón.

A la salida.

Cerca de las siete concluyó el Consejo. El presidente dió, según costumbre, la referencia, siendo la primera noticia que comunicó la de haberse acordado proponer a Su Majestad el indulto de los reos de Benagalbón.

Manifestó que el general Echagüe había expresado su satisfacción por el estado de instrucción que habían alcanzado los reclusos excedentes de campo. La incorporación ha sido de 30.000 hombres, cifra superior a lo que se había previsto.

También el general Echagüe manifestó que en unión del ministro de Hacienda se había ocupado de los artículos que pasan por Ceuta de tránsito para otros puntos donde hay fuerzas militares.

Aprobó un expediente sobre adquisición de material de guerra.

La cuestión de las subsistencias fué ampliamente tratada en el Consejo. Resulta de los antecedentes examinados que hay trigo en suficiente cantidad y precio aceptable, si bien algo más elevado que el corriente, aunque no mucho, debido a las medidas preventivas adoptadas por el Gobierno. La patata no ha su-

vido de precio, por lo cual resulta injustificada la elevación que ha tenido en las provincias no productoras. Se autorizó al ministro de Hacienda para dirigirse a las Juntas provinciales de Subsistencias, declarando la aplicación de la ley a dicho producto y recomendando la más severa aplicación de dicha disposición.

Puesta a discusión la moción recibida por el Gobierno para poner remedio a la crisis vinícola, se encomendó a los ministros de Hacienda y Fomento la redacción de una ponencia.

Concediéronse varios indultos de penas leves.

Expedientes aprobados.

Se aprobaron los expedientes siguientes: De Marina.—Sobre adquisición, por gestión directa, de 40 minas Ellia.

—Idem id. de cables y portochos para las estaciones torpedistas.

—Autorización para contratar por concurso obras complementarias en el dique Victoria Eugenia, en El Ferrol.

—Rehabilitación en el percibo de la pensión de la cruz del Mérito Naval que disfruta el capitán de la Marina mercante D. Manuel Deschamps.

De Fomento.—Concediendo subvención a la Junta de Obras del puerto de Avilés.

—Construcción de acacias en el Canal Reina Victoria.

—Expedientes de reparación de carreteras (subastas).

De Guerra.—Que no procede conceder a los individuos sujetos al servicio militar los premios que para residir en el extranjero autoriza el art. 214 de la ley de Reclutamiento, cuando dichos premios se solicitan para marchar a cualquiera de los países beligerantes.

—Que se amplíe hasta el 30 de Junio próximo el plazo del pago de cuota para la redención del tiempo de servicio en filas.

CONSAGRACION EPISCOPAL

POR CORREO

Burgo de Osma, 24 Mayo. Ayer mañana tuvo lugar en esta Santa Iglesia Catedral la consagración episcopal del ilustrísimo señor doctor D. Manuel María Vidal y Bouillon, Obispo preconizado titular de Birta, Administrador Apostólico de la diócesis de Ciudad Rodrigo.

La solemnidad religiosa constituyó un cariñoso homenaje que el pueblo de Burgo de Osma tributó a su esclarecido hijo el nuevo Prelado, que goza en esta ciudad de generales respetos y muy acendrados cariños.

Fuó Preboste Consagrante el eminentísimo señor Cardenal-Arzbispo de Toledo, actuando de Asistentes los ilustrísimos y reverendísimos Sres. D. Ramón Barberá y Boada, Obispo de Palencia, y D. Manuel Lago y González, Obispo de Osma.

Agradeció el doctor Vidal el ilustrísimo Ayuntamiento de esta ciudad.

En honor del nuevo Obispo se celebraron festejos, luciendo iluminaciones los edificios públicos y muchas casas particulares, repartiéndose bonos a los pobres, quemándose colecciones de fuegos artificiales, etcétera, etc.

En los días sucesivos, el nuevo Prelado será obsequiado con un banquete, y se celebrarán voladas literario-musicales, una corrida de toros, carreras de cintas, una Exposición de escarapates y un concierto por la banda del regimiento de Isabel II.

El doctor Vidal y Bouillon nació en 1861, en Lurá (Santiago de Compostela), ingresando en el Seminario compostelano en 1875, cursando desde este año, al de 1892, cuatro años de Latín y Humanidades; tres de Filosofía; siete de Teología, y dos de Derecho canónico, obteniendo en todas sus asignaturas la censura de "Meritissimus".

Aprobó también, con brillantes notas, la lengua griega y la hebrea y el idioma francés.

En 1895 recibió los grados de Bachiller, Licenciado y Doctor en Sagrada Teología, con la calificación de "Nemine discrevante", y poco después, con la misma calificación, se licenció en Derecho canónico.

Ordenado presbítero por el eminentísimo Cardenal Payá, fué nombrado para una de las ocho capellanías de la ex Colegiata de Iria-Flavia.

En 1888 fué nombrado para una capellanía del Grande y Real Hospital de Santiago.

Fué opositor, fué nombrado en 1894 para la canonía, con cargo de archivero y predicación de sermones de la Santa Iglesia Catedral de Santiago, y en 1902, dignidad de arcipreste de la misma.

Su Santidad Pío X nombróle Prelado Doméstico.

Entre otros delicados cargos, desempeñó el de juez senodal, gobernador eclesiástico y vicario capitular, S. V.

Por Breve Pontificio fué nombrado en Noviembre de 1903 protonotario apostólico.

EN EL RETIRO

CONCURSO DE BANDAS

A las cuatro de la tarde de hoy se celebrará en la zona de recreos del Retiro el concurso de bandas de música de la provincia, que ha organizado el Centro de Hijos de Madrid.

Tomarán parte en el concurso las bandas municipales de San Martín de Valdeiglesias, Colmenar de Oreja, Carabanchel Bajo y Leganes.

La obra de concurso será la fantasía sobre motivos de La patria chica, del maestro Marquina.

Además, cada banda interpretará una pieza de libre elección.

La fiesta, que promete ser brillante, terminará con un concierto ejecutado por la Banda Municipal de Madrid, bajo la dirección del maestro Villa.

EPILEPSIA O ACCIDENTES NERVIOSOS. Caración radical, con las PASTILLAS ANTI-EPILEPTICAS DE OCHOA.

HORRIBLE DESGRACIA

UN OBRERO MUERTO

En el camino de Valdeirribas (Puente de Vallecas), ocurrió ayer un trágico suceso que costó la vida a un pobre obrero.

José López Gómez se hallaba trabajando en el tercer piso de una fábrica de rasilla establecida en el lindero camino; colocó una vagoneta en el montacargas, y dió a su compañero del piso anterior orden de que hiciese funcionar el mecanismo.

El aparato púsose en movimiento, y el desventurado José fué alcanzado por él, al hacer una maniobra imprudente con su cuerpo. El pobre José murió instantáneamente.

El ascensor le cogió la cabeza, aplastándosela de un modo horrible.

El Juzgado de Vallecas practicó las diligencias correspondientes.

Información política.

HABLANDO CON EL PRESIDENTE

LA PATATA

Al Gobierno ha sido ofrecida una regular cantidad de patatas, al precio de 17 pesetas los 100 kilos, puestas ya en los establecimientos de Madrid.

Hay otra proposición en que se cobra a 14 pesetas los 100 kilos sobre vagón en Barcelona.

El alcalde de Cabrera-Mataró manifiesta ser incomprensible el precio alcanzado por la patata, pues no se paga al agricultor más de 10 pesetas por 100 kilos.

El alcalde de Oviedo telegrafía solicitando que no se autorice la exportación de patatas, pues esto da lugar a que dicho producto alcance en el mercado altísimos precios.

El presidente del Consejo, hablando de este asunto, manifestó que, realmente, no es fácil resolver con absoluto acierto lo que deba hacerse por las dificultades y contradicciones que el caso ofrece.

Desde luego—dijo—, el Gobierno no ceja en sus buenos propósitos y no se desanima, para que en todo momento haya soluciones a satisfacción.

Aprovechará la elasticidad que la ley ofrece y que permite adaptarla a las diversas necesidades.

De todos modos, no pueden adoptarse resoluciones radicales, como por ejemplo, la prohibición de exportar, porque sería lastimoso que habiendo exceso de producción se privase a los labradores de esa fuente de regular ingreso.

Y para que desaparezca cualquier alarma que en España pueda producirse con motivo de esta cuestión, bueno será hacer constar que en todos los países, actualmente, se sufren las consecuencias de esta crisis de las subsistencias, con más ó menos intensidad.

OTRAS NOTICIAS

Despacharon ayer mañana con S. M. el Rey, el presidente del Consejo y los ministros de Gobernación y de Hacienda.

—De Marruecos, sin novedad.

—Los Reyes irán a La Granja el mes próximo.

POR LOS MINISTERIOS DE HACIENDA

Hablado del encarecimiento de las subsistencias, decía ayer el subsecretario de Hacienda, que en absoluto esto no podía evitarse.

Lo único que puede lograrse es que los precios no sufran alzas por acaparamiento, lo que se consigue con una buena Policía de subsistencias, pero ésta no es improvisable, y España vivió hasta ahora bastante desatendida en estas materias.

De todos modos, el alza de precios, por lo que a la patata se refiere, no es verdad que sea alarmante, como ya en la nota oficiosa de ayer se decía.

Cierto que parece hubo alguna tentativa de subir el precio, pero en la actualidad la quedado conjurada, sin que sea preciso impedir la exportación de la patata temprana.

El Sr. Ordoñez dió cuenta de un telegrama suscrito por 58 alcaldes de la región valenciana, en los cuales, en representación de los pueblos productores de patata, comunican al ministro que la cotización de dicho artículo en el mercado de Valencia, más los portes del ferrocarril, dan como precio de la patata, puesta en la estación de Madrid, 16 pesetas los 100 kilos.

También facilitó un telegrama del gobernador de Castellón, en el que dicha autoridad participa que en aquel mercado el precio de la patata ha descendido a 12 pesetas los 100 kilogramos.

SUCESOS

Varios.

De la fundición de la calle de San Cosme, núm. 10, se llevaron unos ladrones descomulgados diversos materiales, valorados en 800 pesetas.

Así lo ha denunciado el encargado del taller, Santiago López Vázquez.

—El pasado día 22 fueron mordidos en la casa núm. 3 de la calle del Conde, por un perro de la vecindad, los niños Manuel Fraile y José Paz Montoya, ambos doctores de edad.

Atacado de hidrofobia ha muerto, en el Instituto de Alfonso XII, el perro mordedor, de lo que se ha dado cuenta al Juzgado.

Trabajando en las obras del subvención de la calle de Cobarrubias, cayó a una zanja, fracturándose el codo y brazo izquierdo, el obrero Francisco Iglesias, de cincuenta años de edad.

Después de asistir en la Casa de Socorro del distrito de Chamberí, pasó al Hospital de la Princesa.

—A la puerta de su casa, Egualar, 9, portería, fué mordido por un perro, que huyó, el niño Federico Hurtado Cobo, de ocho años.

Sufrió una extensa herida en la pierna izquierda.

—Manuel Maceda López, jornalero, murió repentinamente al ser llevado a la Policlínica de Tamayo, desde la plaza de la Villa de París, en que fué recogido en un ferreo.

—El "auto" que galaba Florencia La, valero causó leves contusiones a Fructuoso Muñoz Hernández, al atropellarle en la Puerta del Sol.

NOCHES DEL REAL

"MARINA"

Si estuviésemos en vena de filósofos, podríamos despacharnos ahora a nuestro gusto, y sobre esta sabrosa tema! El tradicionalismo secular del pueblo: bonito tema, ¿verdad? Nos resulta arcaizante el pueblo ¡hasta en música!

Así que apenas anunciaron los cartetes una "Marina" "de campanillas", cayó sobre el Regio Coliseo una avalancha humana, y el entradón, especialmente en las alturas, fué formidable.

Y la satisfacción fué general también. No bien Marina pisó la escena y cantó los primeros compases, sonó una estruendosa ovación. Y luego siguieron éstas en todos los pasajes, y en honor de todos los intérpretes. Y no cesaron hasta que cayó el telón por quinta vez, al final de la obra.

Con esto queda dicho lo que ayer sucedió. Marijua Marco y José García Romero estuvieron toda la noche "en divos", derrochando voz, arte y gusto. De Ghery y Gorgé, del Pozo y Osma, sin olvidar a la Melero ni a Urrutia... todos lucieron como era debido. Y el público se volvió loco de tanto aplaudir.

¡Ah!, se bisó el rancio y espumoso brindis.

Hoy se repite "Marina", de acuerdo con lo que "el respetable" demanda. Y mañana, "Farsifal", ¡que es un salto!—C. S.

DE GOBERNACION

El ministro de la Gobernación sometió ayer a la firma de S. M. los siguientes decretos: —Aceptando el edificio cedido por el Ayuntamiento de Valladolid para Correos y Telégrafos.

—Aprobando la nueva alineación de la calle de Guillén de Castro, en Valencia.

—Autorizando la creación de una plaza elíptica en el portillo de Embajadores, de esta corte.

—Concediendo honores de jefe de Administración a D. José Pereira, delegado del Gobierno en Lanzarote.

Por la tarde.

El Sr. Sáenz de Quejuna recibió ayer tarde a los periodistas, diciéndoles que el ministro se hallaba en el Consejo, que a la sazón se celebraba en la Presidencia.

Dijo también que el Gobierno no tenía de la guerra otras noticias que la de algunas escaramuzas sin importancia, libradas entre austriacos é italianos en la frontera.

Facilitó luego un telegrama del gobernador de Zaragoza, dando cuenta de la inauguración del monumento dedicado al eminente ingeniero Agrónomo Sr. Rodríguez Ayuso, y de otro, del gobernador de Tarragona, comunicando el fallecimiento en el tren, a consecuencia de un accidente cardíaco, de un vecino de Tortosa.

DE FOMENTO

Las zonas mineras.

El Sr. Ugarte manifestó ayer a los periodistas que hacen información en el Ministerio de Fomento, que de continuo viene recibiendo telegramas de distintas regiones mineras, especialmente de Almería, preguntándole si es cierto que pretende aprobar por Real decreto el Código minero.

—"Yo—dijo el ministro—no puede hacerse, porque el asunto es materia legislativa, y sólo las Cortes pueden resolver. La Comisión del Senado, que estudia el proyecto, continúa su interrupción su estudio, y es posible que no tarde mucho en escribir el correspondiente dictamen."

Expedientes de carreteras.

Se han remitido al Consejo de Estado, por el Ministerio de Fomento, varios expedientes de reparación de carreteras, a fin de que una vez resueltos se pueda conjurar en parte la crisis del trabajo, dando colocación a numerosos obreros parados.

Una carretera.

Ha visitado al ministro de Fomento, solicitando la construcción de una carretera en Betanzos, el general Cavalcanti.

DE INSTRUCCION PUBLICA

Nombramientos.

Ayer se firmaron los siguientes nombramientos: De profesores auxiliares de entrada, de la Escuela Profesional de Comercio de La Coruña, a D. Joaquín Martín Martínez y a don Federico Fernández.

—De maestro del taller de metalistería, de la Escuela de Artes y Oficios, de Cádiz, a don Rafael Manzano.

—De vacante, de la de Sevilla, a D. Vicente Pitaluga.

Subvenciones.

Se han concedido 560 pesetas de subvención a las Escuelas de Artes y Oficios de Mataró y de Torrelavega.

Distribución de un crédito.

Se ha dispuesto por Real orden la distribución del crédito de 250.000 pesetas que figura en presupuesto, y con destino a la creación y sostenimiento de talleres, en las Escuelas Industriales y de Artes y Oficios de España.

SACETILLA NOTICIAS

La temperatura.

El termómetro marcó ayer: A las ocho de la mañana, 16 grados.

A las doce, 22. A las cuatro de la tarde, 29. Temperatura máxima, 22 grados. Idem mínima, 11.

El barómetro marcó 762 mm. Variable.

Guisantes Trevijano MEJORES QUE FRESCOS

El Consejo de Administración de los Caminos de hierro del Norte de España anuncia en la "Gaceta" haber acordado que el 1 de Julio próximo se abone el cupón de dicho vencimiento de las Obligaciones correspondientes a sus varias líneas.

NEURASTENIA CHORRO

La medicación más científica y racional en las enfermedades de los centros nerviosos (anemia medular y cerebral, mielitis, ataxia locomotora, etc.), indicadísima en la NEURASTENIA.—De venta en farmacias.

El contador del teatro de la Comedia, señor Ballesteros, recibió ayer un telegrama del empresario, D. Tirso Escudero, dándole cuenta de su feliz llegada a Buenos Aires con toda la compañía que allí ha de actuar.

EL TRABAJO EN LOS ARSENALES

Ha calmado algo los ánimos, muy excitados de las clases trabajadoras, el telegrama que se ha recibido del ministro de Marina asegurando que el Gobierno se ocupará de las construcciones navales y negando que, como algún periódico ha dicho, no muestre interés por los Arsenales.

La Cámara de Comercio, en nuevo telegrama dirigido al Gobierno, insiste en la necesidad de la construcción de buques mercantes, que aseguraría el trabajo de miles de obreros.

Toros en Córdoba.

Con una entrada de "pobre" y un tiempo amenazador, se ha dado la primera corrida de feria, que ha sido muy entretenida, especialmente por el trabajo de Posada.

El ganado de Murube cumplió bien en los tres tercios de la lidia; pero su presentación fué mucho que desear, por la desigualdad de tipo y hechuras.

El tercer toro fué protestado por chico. Joselito estuvo muy bien en la capa y

los palitroques, y sereno é inteligente con la muleta. En cambio con el estoque no gustó su trabajo, pues entró a herir siempre con un cuarto marcadísimo, y pinchó en no buen sitio.

Mató al primero de una estocada atravesada; al tercero de una tendida y un descabello, y al quinto de dos pinchazos y un bajonazo.

Posada ha tenido una gran tarde. Toró de capa y muleta a sus tres toros con mucho arte y valentía; puso un buen par de banderillas al sexto, y con el estoque estuvo superior en los tres toros, especialmente en el segundo y cuarto, de los que le fué concedida la oreja.

Posada fué objeto de grandes ovaciones durante toda la tarde, y al terminar la corrida fué sacado de la Plaza en hombros de los "capitalistas".

AGUAS DE CORCONTE

LAVADO ABSOLUTO DE LAS VIAS URINARIAS DE BARCELONA

SERVICIO TELEGRAFICO

Mañana se celebrará la Asamblea de la Mancomunidad catalana, cuyo Consejo permanente reuniese esta tarde.

—Por acuerdo del gremio de toceneros, reanudarás mañana la matanza de cerdos.

—En sufragio del alma del pintor Ramón Padrós se han dicho Misas hoy en la iglesia de San Justo.

—Esta noche, en el Palacio de la Música Catalana, dará su tercer concierto la Orquesta Sinfónica de Madrid.

—El gobernador ha recibido la visita de una Comisión de agricultores de Mataró, que fué a rogarle interese al Gobierno en que continúe autorizando la exportación de patatas primeras que no se consuman en el mercado nacional.

Sierra Vereterra y Cargas

prefería, por cuantos la conocen.

En el Ayuntamiento.

Varias noticias.

El alcalde recibió ayer un telegrama del de Valencia, en que le anunciaba que aquella Corporación había aceptado las bases aprobadas recientemente en Madrid respecto al ferrocarril directo.

Con este motivo, y para firmarse, saldrán el sábado para Valencia el presidente de la Diputación de Madrid, Sr. Díaz Agero; el alcalde, Sr. Prast, y los secretarios de ambas Corporaciones, Sres. Viñals y Ruano.

—El teniente de alcalde del distrito de Buenavista ha decomisado gran cantidad de pan falta de peso, repartiéndolo entre los pobres.

—

